

Emmental Tourismus, Bahnhofstrasse 14, 3400 Burgdorf Tel. +41 34 402 42 52, info@emmental.ch, emmental.ch

# Willkommen im "Ämmitau"

Das Emmental oder eben «Ämmitau» ist eine grüne Oase mitten in der Schweiz. Fast so gross wie der Kanton Solothurn verzaubert es durch ein episches Sortiment an Hügeln und Tälern, garniert mit schmucken Dörfern und den berühmten Emmentaler Bauernhäusern. Die grüne Idylle ist ein Kraftort für Leib und Seele und spricht jedes Jahr Tausende Gäste an, die zu Fuss oder mit dem Velo diese Schönheiten erleben.

Das Emmental ist ein echtes Stück Schweiz, ja vielleicht sogar eine Art Ikone dieses Landes: Grüne Hügel, saftige Wiesen, glückliche Kühe und ebensolche Menschen haben diesen Landschaftsraum seit Generationen zu einem Ort gemacht, der Wohlgefühl und bodenständigen Reichtum verkörpert. Jeremias Gotthelf und seine Figuren trugen die Lebensweise des Emmentals in die ganze Schweiz hinaus, wo sie bis heute als Inbegriff für die ländliche Behäbigkeit weiterlebt.

Damit zeichnet sich das Emmental als Erholungsraum für Geist und Seele aus und spricht Menschen an, die sich etwas Gelassenheit oder Langsamkeit gönnen möchten, kombiniert mit der Gastfreundschaft dieser üppigen Kultur. Die Hügel laden zu Wanderungen oder Radwanderungen ein, vornehmlich per E-Bike. Ab den Ausgangspunkten Burgdorf und Langnau lassen sich mannigfaltige Touren machen, sodass sich die Gegend inzwischen als «Schweizerisches E-Bike-Paradies» positioniert hat, garniert mit dem schalkhaften Namen «Hügu Himu».

## Hügel und Genuss

Einmal unterwegs im Emmental, schwelgt man in der Anmut der Landschaft, geniesst aber auch die grossen Attraktivitäten unterwegs. Landgasthöfe, Aussichtspunkte Sehenswürdigkeiten verwöhnen während der Reise.

Besondere Aussichtspunkte wie die «Lueg», die «Moosegg» oder die «Lüderenalp» bieten Ausblicke auf Hügel, Mittelland, Jura und Alpen. Die Höhepunkte sind erreichbar über die beschilderten Radwanderrouten des Emmentals. Alternativ führt auch die «Grand Tour of Switzerland», über einzelne Anhöhen und lässt das Tal und seine Weitblicke geniessen.

Im ebenfalls schön gelegenen Affoltern findet sich mit der Emmentaler Schaukäserei ein touristischer Hotspot. Dieser Genussort, wo der Emmentaler Käse herkommt, bietet zahlreiche Erlebnisse und dank dem «Königsweg» erfährt man alles über die Geschichte des weltbekannten Käses. Eine Degustation darf natürlich nicht fehlen. Ebenfalls gut gereift sind die Rezepte des Hauses Kambly, welches sich seit über 100 Jahren der Kunst des Bisquits hingibt und dies zur Meisterschaft gebracht hat. Die eigene Erlebniswelt verzaubert Gross und Klein und vermag so manche Parallele zum Schlaraffenland bieten.

#### Tradition und Innovation

So wichtig die Tradition auch ist, im Emmental ist sie nicht museal, sondern lädt zum Geniessen und Erleben ein. Das traditionelle Bauernhaus, vergleichbar fast mit einem Palast, zeigt noch heute seine Opulenz samt Stöckli, Spycher und Bauerngarten. Viele dieser Ikonen des ländlichen Wohlstandes sind













heute noch Wohnsitz von Bauernfamilien samt Grosseltern und Kinderschar. In Trubschachen zeigt das Heimatmuseum, wie das Leben einst gemeistert wurde. Handwerk, Tradition und Glaube verweben sich hier zu einem kulturellen Geflecht, welches den Boden lieferte für das Lebensgefühl Emmental. Das Regionalmuseum «Chüeuchlihus» in Langnau bietet Einblick in die spannende Geschichte und das Handwerk unserer Region. Im Dörfchen Wasen findet die Vielfalt an traditionellen Handwerksbetrieben ihren Höhepunkt: Neben dem Örgelibauer und dem Sattlermeister können die Besucher des Handwerkerwegs auch einer Trachtenschneiderin oder einem Schmied über die Schulter schauen.

So wie das Emmental Ort der Tradition ist, überrascht es mit einer ganzen Palette an Erfindern, Innovatoren und erstaunlichen Unternehmen, die in die Welt hinaus exportieren. Während in Burgdorf die Medizinaltechnik eine Blüte erlebt, sind es in Trubschachen Seilsysteme oder in Sumiswald Werkzeuge und Spezialuhren. Die einzige Stadt im Emmental hat viel zu bieten: Burgdorf weist mit dem Zähringer Schloss eine der grössten und besterhaltenen mittelalterlichen Festungen der Schweiz auf, neu sogar als Herberge, Museum und Restaurant. Ebenfalls herausragend ist das Museum Franz Gertsch, welches in Burgdorf dem gleichnamigen zeitgenössischen Künstler eine einzigartige Plattform bietet.

# Hügu Himu: E-Biken auf Wolke 7

Der «Hügu Himu» bietet über 600 Kilometer beschilderte E-Bike-Strecken und mit zahlreichen Angeboten entlang der Routen, die diese Region auszeichnen. Im Zentrum stehen die sechs Rundstrecken, welche auf Basis von beschilderten Routen des Velolandes Schweiz zusammengestellt wurden. Verschiedene Services wie E-Bike Vermietstationen, Ladestationen und buchbare Angebote vereinfachen die Ferienplanung.

## Allgemeine Informationen

Kanton: Bern (BE) Fläche: 691 km2

Einwohner: 96'982 (Stand 2020) Hauptortschaften: Langnau / Burgdorf

#### Folge uns auf







@Emmentalvalley #emmentalvalley









